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Приведу интересный пример: в 
2001 году в «Спутнике» отмечали 
15-летний юбилей отделения. Вре
мя выдалось трудное, а хотелось, 
чтобы в празднике поучаствовал 
весь коллектив -  от санитарочек 
до докторов. Выбрали бюджетный 
вариант, пришли на вечер «Кому 
за 30», скромненько сели за столик. 
Дружную медицинскую компанию 
постепенно начали узнавать: вна
чале во всеуслышание поздравил 
ди-джей, потом со словами благо
дарности потянулись другие посе
тители учреждения. Но, пожалуй, 
самым необычным подарком в тот 
день стало поздравление с песней, 
адресованное от «местной братвы».

-  36 лет я живу и работ аю в Кот
ласе, из них 28 лет возглавлял уроло
гическое отделение. Являюсь Заслу
женным врачом РФ и Отличником 
здравоохранения РФ, -  продолжает 
Николай Тараканов. -  20 лет на
зад ушел из жизни мой наставник. 
По приезду в Архангельск прихожу с 
цветами на его могилу, которая на
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Архангельского мединститута по 
специальности «урология».

Так, в 1986 году в Котласской 
городской больнице появилось 
урологическое отделение, а Нико
лай Тараканов в 28 лет стал самым 
молодым заведующим. Отделение 
создавалось с нуля, сами набирали 
и обучали медицинский персонал. 
Работали на совесть, не считаясь 
со временем. По наиболее сложным 
вопросам Николай Васильевич кон
сультировался по телефону со сво
им учителем. С годами авторитет 
отделения в городе заметно вырос, 
а пациенты уважают Николая Васи
льевича за чуткость, деликатность и 
высочайший профессионализм.

Три ипостаси Николая Тараканова
Казалось бы, Николая Тараканова достаточно хоро
шо знают в городе и в окрестностях. Соглашусь лишь  
отчасти, поскольку уверена: в данном материале вы  
обнаружите новые грани этого публичного человека.

Врач
-  Родом я с Вологодчины, -  на

чал рассказ Николай Васильевич.
-  Моя мама мечтала стать аку
шеркой и поступала в медицинское 
училище. Но ее юность пришлась на 
военные годы, поэтому она была вы 
нуждена бросить учебу и устроить
ся в рыболовецкую бригаду, которая 
отправляла улов на фронт. После 
окончания войны она работ ала кон
тролером сберкассы. Отец трудился 
вначале завхозом в местной школе, 
затем 15 лет проработал началь
ником местного аэропорта. Роди
телей очень уважали на селе. Пона
чалу я  собирался стать учителем, 
мне хорошо давались гуманитарные 
дисциплины, но в старших классах 
передумал и решил стать врачом. 
Думаю, что на мой выбор повлиял

Ошурков Анатолий Александрович, 
который в то время работ ал хи
рургом в нашей районной больнице. 
Когда я засобирался поступать в 
Архангельский мединститут, он 
уже занимал пост главного уролога 
Архангельской области. Провожая 
меня на учебу, односельчане велели 
мне передавать ему поклон, что я 
и сделал. Приехав в Архангельск, я  
почувст вовал огромную поддержку 
эт ого человека. Он стал моим до
брым наставником, и мудрым учи
телем в профессии.

Горжусь тем, что смог вопло
тить в жизнь его мечту - открыть 
урологическое отделение на юге 
области. Для этого мне потребо
валось проучиться очно два года  
в клинической ординатуре на базе

Во время областной урологической конференции, 
справа в белом халате Ошурков А. А.
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ходится на Вологодском кладбище. 
Этим летом тоже навестил его, 
рассказал о своих успехах, в том чис
ле на депутатском поприще.

Депутат
Собственно, и депутатом Ни

колай Тараканов стал неслучайно. 
Активным был с детских лет. Буду
чи пионером -  шефствовал над ок
тябрятами, будучи комсомольцем 
-  курировал пионеров. В школе -  
член комитета комсомола, в инсти
туте -  староста группы, работая в 
Котласской горбольнице, был про
пагандистом.

-  Когда предложили стать на
родным депутатом в 1990 году, 
согласился не сразу, -  вспоминает 
Николай Васильевич. -  А вот ког
да мое выдвижение поддержал кол
лектив больницы, не стал отказы
ваться, понял, что доверие нужно 
оправдывать. Так я прошел в Совет  
народных депутатов, которых в пе
рестроечные годы было 100 человек. 
Сложный был тот период, с задерж
кой зарплат и прочими социаль
но-бытовыми неурядицами. Басто
вали работники больницы, и я был в 
их числе. Помню, как вначале стоял 
на митинге среди коллег-медиков пе
ред горкомом партии, а после шел на 
сессию реш ат ь важнейшие для горо
да вопросы. Хорошо, что конструк
тивный диалог с властью удавалось  
выстраивать. Хотя и было порой 
тревожно: вспомним, к примеру, 
штурм и расстрел Белого Дома 
в Москве в 1993 году. Некоторые 
наши депутаты даже порывались 
сложить депутатские мандаты, 
но я  уговорил их остаться. Сейчас 
искренне недоумеваю, когда порой 
городские парламентарии не могут 
найти общий язык между собой. 
Непонятны и происки оппозиции:

к чему всё эт о? Берись и делай, что 
можешь на благо народа! Избираясь 
в 2009 году в областные депутаты  
пятого созыва, я четко понимал, 
что хочу осознанно участ воват ь в 
решении насущных проблем на благо 
города и области. Считаю, мне это 
удается.

И в нынешнем году Николай 
Тараканов, выдвинутый партией 
«Единая Россия», вновь победил на 
выборах в Архангельское областное 
Собрание депутатов по 14 одноман
датному округу (напомним, дополни
тельные выборы состоялись 21 мая).

-  28 июня я принял участ ие в об
ластной сессии. В Архангельске меня 
тепло встретили коллеги-депута- 
ты, создалось ощущение, как будто 
бы не уходил, -  делится он впечат
лениями. -  Во время этой сессии, 
как и планировал, вошел в сост ав 
комитета по здравоохранению и 
социальным вопросам областного 
Собрания депутатов. Направил 
ходат айст во с пакетом докумен

тов председателю правительства 
Архангельской области о необходи
мости выделения из регионального и 
федерального бюджетов 41 миллио
на рублей на укрепление материаль
но-технической базы Котласской 
ЦГБ (для решения неотложных во 
просов). Совместно с председате
лем районного Собрания депутатов 
сделал запрос министру транспор
та Архангельской области и в Ар- 
хавтодор о ремонте авт одороги  
Устьвага-Ядриха на участке от 
Уртомажа до Красноборского рай
она. Оформил заявки на выделение 
из резервного фонда губернатора 
денежных средств для проведения 
ремонтов в центре дополнительно
го образования, реабилитационном  
центре для детей с ограниченными 
возможностями, детском комбина
те «Журавлик» и детской поликли
нике на общую сумму один миллион 
рублей. Сформировал пакет нака
зов, полученных от избирателей во  
время встреч, который направил 
главе МО «Котлас» для рассмотре
ния и исполнения.

Городской парад Победы, 9 мая 2017 года
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Семьянин
-  Впервые в Котлас попал в 1975 

году, -  рассказывает Николай Васи
льевич. -  Б студенчестве ездили на 
уборку картошки на Виледь, с рабо
той управились быстро. Возвраща
лись через Котлас, увидел город в рай
оне железнодорожного вокзала: сыро, 
грязно, холодно. Подумалось еще: как 
здесь люди живут?!

Второй раз Николай Тараканов 
отправился в наш город целенаправ
ленно -  делать предложение руки 
и сердца. С Наталией Гелиевной 
они вместе учились в мединститу
те, жили в одном общежитии, часто 
пересекались. Нежное чувство заро
дилось, когда оба остались в Архан
гельске отмечать Новый год. Буду
щая супруга училась двумя курсами 
старше, закончила вуз с красным 
дипломом, вернулась на малую роди
ну, в Котлас. Ее родители -  педагоги, 
внесшие значительный вклад в раз
витие профтехобразования Котласа 
и Коряжмы. Сама она к тому време
ни стала секретарем комсомольской 
организации в больнице. Одним сло
вом, лицо ответственное.

-  И  вот на майские праздники в 
1981 году я  прилетел в Котлас на са
молете Як-40 с красивым букетом, -  
вспоминает мой собеседник. -  Ната
лия встретила, немного смутилась 
и, постеснявшись ехать на обще
ственном транспорте (вдруг знако
мые увидят!), предложила дойти до 
дома пешком. Надолго запомнил я 
путь от аэропорта до улицы Луна
чарского, причем моя невеста шла на 
высоких шпильках. Кстати, в тот 
приезд мы подали заявление в ЗАГС, 
после чего я  отправился доучиваться 
в Архангельск.

Третий визит в Котлас случился в

июле этого же года. Приехал поездом 
с тремя чемоданами накопленных за 
учебы книг. А спустя два дня свадьбу 
сыграли.

-  Сейчас Котлас сильно изменил
ся, он хорошеет и благоустраивается 
на наших глазах. Здорово, что нача
ли обустраивать набережную! Нам с 
супругой не раз предлагали варианты 
переезда в Архангельск, но мы отка
зались, -  продолжает он. -  Считаем, 
что Котлас -  это город, где мы со
стоялись, в первую очередь, как вра
чи. Мы -  единомышленники, искренне 
радуемся успехам друг друга. Наталия 
неугомонная, постоянно внедряет в 
практику новинки медицины, органи
зовала реабилитацию больных после 
инсульта, инфаркта миокарда и дру
гих серьезных заболеваний. Она врач 
высшей категории, Отличник здраво
охранения РФ, победитель областного 
конкурса «Врач года» в 2008 году. По
бывала в Норвегии на специализации. 
А когда норвежская делегация врачей 
посетила Котлас, она пригласила их 
к нам на дачу. Поначалу гости были 
очень «зажаты». Увидев меня, жаря
щим шашлык, поинтересовались: кто 
это? Узнав, что я тоже их коллега, да 
впридачу областной депутат, «рас
крепостились» и были довольны тако
му теплому приему. Соответственно, 
при последующем визите нашей деле
гации в Норвегию их тоже пригласили 
в гости. А мне неоднократно передава
ли привет.

У Таракановых двое детей, оба 
такие же целеустремленные, как и 
их родители. Сын Владимир -  руко
водитель подразделения ОАО РЖД, 
сейчас работает в Архангельске. Дочь 
Елена живет с семьей в Санкт-Петер
бурге, окончила вуз с красным дипло
мом, работает главным бухгалтером. 
Таракановы дружны со спортом: лю-

С супругой Наталией Гелиевной

бят лыжи, бассейн и пешие прогулки. 
Летом живут в деревенском доме под 
Котласом. Николай Васильевич меч
тает развести там пчел, но пока руки 
не доходят.

-  Мне очень нравится эт а север
ная деревушка. Там мы по-настоя- 
щему отдыхаем, топим баньку, мно
го гуляем, купаемся в речке, -  говорит 
Николай Тараканов. -  Но каждый 
год всё-таки стараемся выбраться и 
подальше. Не раз были в Кисловодске, 
из зарубежных поездок запомнилась 
Турция. Нам очень понравился от
дых с маленьким внуком, мы искренне 
поблагодарили сотрудников отеля за 
великолепный сервис перед отъездом 
домой. А когда уезжали на автобусе 
в аэропорт, то один из работников 
отеля провожал нас, размахивая дву
мя флагами -  российским и турец
ким. Наверно, так и нужно жить: 
относиться к другим людям так же, 
какого хочешь отношения к себе. Без 
пафоса. С доброжелательной улыб
кой. Поверьте, это несложно.

Наталья Невская
Фото из архива 

Н. В. Тараканова
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